

Interdisziplinäres Institut Philosophie

Philosophenturm 10.Stock

31.1.69

Philosophie in der Krise !?

Hochschulgesetz und Staatsexamensordnung sollen nach dem Willen des Senats die Bewußtseinsbildung der Studenten stoppen und mit Scheinreformen unterlaufen. Per Verordnung wurde gleich die Disziplin mitverarztet, in der die Schulbehörde die ideologischen Hintermänner der "Störaktionen" vermutet: die Philosophie. Kritisches Denken nämlich braucht weder ein zukünftiger Lehrer, noch sonst ein Wissenschaftler!

Die Philosophie in der Krise antwortete mit einer programmatischen Frage: Philosophie als Aufklärung ?

Über 50 Studenten aller Semester und Fachrichtungen stellten am Mi/Do in einer open-end-Diskussion fest:

Philosophie stört die reine Empirie empfindlich, da sie penetrant nach deren Voraussetzungen fragt;

Philosophie läßt jeden Begriffssalat der Wissenschaftler nicht mit dem Mantel der Nächstenliebe bedeckt, sondern zeigt ihn schonungslos auf;

Philosophie verunsichert die Lernenden und lehrt sie, den Dozenten Fragen zu stellen, die diese erfolgreich verdrängt zu haben glaubten;

Philosophie ermöglicht den notwendigen Dialog zwischen den Wissenschaften, den beschränkte Wissenschaftler ungemein fürchten;

Philosophie verspart dem Wissenschaftler die Hintertür Wertfreiheit und konfrontiert ihn mit den Folgen seiner eigenen Arbeit. Seiner Verantwortung kann er nun nicht mehr entgehen!

Philosophie ist nach alledem nicht Philosophicum, Zu- oder Beifach, sondern interdisziplinäre Kritik. Setzt die praktische Hochschulreform fort! Weg mit den Fakultäten! Das Philosophische Seminar werde zum ersten Interdisziplinären Institut!

Die Dokumentation der Arbeitsgruppe "Philosophie als Aufklärung" liegt ab Montag im Phil-Turm aus. Die Problemstellungen werden im Sommersemester in Arbeitsgruppen konkretisiert und bestimmen später das Lehrprogramm am Philosophischen Institut entscheiden mit. Der Institutsrat wird am Montag in einer außerordentlichen Sitzung darüber beraten.

Studenten aller Semester und Fachrichtungen, nehmt die programmatische Forderung ernst, organisiert im Sommersemester die Philosophie interdisziplinär und zerstört so die durchsichtigen Pläne der Schulbehörde!

Fachschaft Philosophie. Basisgruppe Interdisziplinäre Philosophie
Verantwortlich: Brandt/Schirrmacher